



# Le rabbin et le maître

## Traduite par Sindhu Porter

*Cette histoire a été racontée  
pendant le Satsang « Soyez dans le Temple »  
en l'honneur de Gurupurnima,  
samedi 4 juillet 2020.*

Jacob Yitzak était de toute évidence un jeune homme déterminé à connaître Dieu. Il passait des journées entières plongé dans le Talmud, à réfléchir sur ses enseignements. Cependant, il avait la certitude qu'il ne serait en mesure de vraiment accéder à l'expérience de la splendeur divine que s'il trouvait un maître, un être éclairé, qui pourrait le guider. Le cœur enflammé, Jacob se mit en route pour étudier auprès de Rabbi Elimelekh, un homme réputé pour sa connaissance et sa compassion.

La première étape du voyage de Jacob fut une petite ville du nom d'Agonia. Là, il fut invité à dîner chez le rabbin local, où se poursuivait une discussion animée sur le Talmud et le Zohar. À mesure que les hôtes parlaient, Jacob fut de plus en plus impressionné par l'intellect affûté du rabbin. Il était persuadé que ce jeune et brillant rabbin avait dû recevoir l'enseignement d'un grand maître. Pourtant, à la grande surprise de Jacob, Rabbi Taavi s'exclama qu'il n'avait jamais étudié avec un *zaddik*, un véritable maître.

Jacob dit malgré tout au rabbin qu'il était en route pour rencontrer Rabbi Elimelekh et il l'invita à se joindre à lui. Rabbi Taavi haussa d'abord les épaules d'un air indifférent, mais il finit par accepter de l'accompagner.

Le lendemain, juste avant le coucher du soleil, ils atteignirent la maison du sage Rabbi Elimelekh. Quand ils arrivèrent face à lui, Rabbi Elimelekh regarda Jacob, puis Rabbi Taavi, et tourna tout simplement les talons. Jacob fut étonné mais il devina que le geste de rejet de son maître concernait son compagnon.

Plus tard Jacob revint seul, et il reçut un accueil chaleureux du maître. Il demanda à Rabbi Elimelekh pourquoi il s'était détourné si ostensiblement de Rabbi Taavi, et le maître répondit :

« Parfois, quand un homme commence à servir Dieu, l'orgueil peut s'insinuer et interférer avec le service. Même s'il s'engage avec une ferveur réelle, l'orgueil guette et affaiblit la qualité de son service. L'orgueil n'est pas un bon combustible pour alimenter la flamme ardente de la Vérité – et celui qui cherche vraiment Dieu doit constamment faire de grands efforts pour s'en débarrasser à tout prix. »

Jacob comprit que Rabbi Taavi n'avait jamais cherché un maître parce qu'il en était empêché par son ego. Plus tard, Jacob rapporta les paroles de son maître à Rabbi Taavi, qui reconnut la vérité lumineuse qu'elles renfermaient. Instantanément, il se tourna vers Dieu et courut en larmes chez le maître. Rabbi Elimelekh l'adopta pleinement. Enfin, Rabbi Taavi avait trouvé la voie.

